



La nueva unidad de cultivo tapado destinada a la obtención de hortalizas y vegetales de la Empresa Agropecuaria Obdulio Morales, de Yaguajay, estuvo en la agenda de la visita. /Foto: Xiomara Alsina

## No debemos abandonar las lecciones aprendidas

**Advirtió Joel Queipo Ruiz, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido, en visita a la Empresa de Granos Sur del Jíbaro, de La Sierpe. También realizó un recorrido por Yaguajay**

Delia Proenza y Xiomara Alsina

“El Partido también conquista y lo hace a través del ejemplo. La mejor forma de implicar al resto de los trabajadores y a los jóvenes en el quehacer de la organización es darles tareas, lograr que se motiven en su realización y que se sientan atraídos por el modo en que se les toma en cuenta”, aseguró en la Empresa de Granos Sur del Jíbaro, de La Sierpe, el miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe de su Departamento Económico, Joel Queipo Ruiz.

Durante un intercambio de trabajo con directivos de la entidad, el dirigente político conoció los resultados productivos de la empresa y elogió el quehacer allí, a la par que los llamó a que contribuyan con sus aportes a elevar la cultura económica de la población, empezando por los trabajadores.

De igual forma insistió en la necesidad de lograr una mayor aplicación de la ciencia y sistematización de sus resultados en los procesos productivos, reto que constituye, dijo, una especie de asignatura pendiente en nuestro país. También se interesó por la política de cuadros, su preparación y capacitación; el aprovechamiento del potencial joven y la gestión para captar a nuevos graduados.

Mostró particular interés en que en Sur del Jíbaro se consiga una estrecha y provechosa relación entre la empresa, el municipio y la universidad local, lo cual debe traducirse, insistió, en mayor bienestar para la ciudadanía. De modo particular alertó que allí donde exista una entidad estatal productiva no puede suceder que la comunidad cercana no cuente con los surtidos que se producen o tenga que adquirirlos a precios elevados.

“Aunque las condiciones económicas mejoren, no debemos abandonar las lecciones de los tiempos difíciles; es preciso recordar aquella enseñanza de Fidel cuando el período especial”, subrayó a propósito del análisis sobre los esfuerzos para garantizar la alimentación de la masa ganadera de la empresa, diversificar y optimizar las producciones.

El intercambio aconteció como parte de la visita integral del Secretariado del Comité Central del Partido y su estructura auxiliar a la provincia de Sancti Spíritus, donde se evaluó, entre otros aspectos, el estado de cumplimiento de los acuerdos del VIII Con-

greso de la organización política.

En su visita a La Sierpe, Queipo Ruiz recorrió la barriada de El Jíbaro y partió con sus pobladores, de quienes recabó criterios sobre los suministros de productos agropecuarios y precios y el estado de la vacunación anticovid.

### LA CIENCIA TIENE QUE ANDAR UNIDA A LA PRODUCCIÓN

Sin el uso de la ciencia resultaría imposible avanzar en la producción de alimentos, pues de ella emanan nuevas estrategias para incrementar la eficiencia. Tal razonamiento se puso de manifiesto durante el recorrido realizado por Queipo Ruiz por polos productivos de la Empresa Agropecuaria Obdulio Morales, de Yaguajay.

Durante el intercambio sostenido en la nueva unidad de cultivo tapado destinada a la obtención de hortalizas y vegetales frescos, constató los resultados que allí se exhiben al combinar las siembras en el interior y el exterior de los aposentos.

La visita integral del Secretariado del Comité Central del Partido y su estructura auxiliar al norteño territorio espirituano comprobó que el 2021 constituyó un año de importantes inversiones para la Obdulio Morales, casi todas dirigidas a la producción de alimentos; sin embargo, dijo que el 2022 tiene que ser el año donde se consoliden el encadenamiento productivo, la exportación, las entregas al sector turístico para sustituir importaciones y el autoabastecimiento alimentario.

Queipo Ruiz destacó: “Estamos en una empresa con buenas prácticas y diversificación productiva, osada, emprendedora y dinámica que incursiona en varias líneas de trabajo”.

Previo a su llegada a Yaguajay, acompañado por Yumar Castro Álvarez, miembro del Buró Provincial del Partido en Sancti Spíritus, Queipo Ruiz sostuvo un intercambio con trabajadores del sector bancario, a quienes exhortó a garantizar el aseguramiento político de la economía y a elevar la cultura económica.

También destacó que resulta imprescindible incrementar las producciones para disminuir la inflación y los precios que hoy figura como uno de los temas que más preocupan a la población, en tanto abogó por el proceso de creación de las micro, pequeñas y medianas empresas, en medio del escenario económico actual, las cuales precisan de la orientación oportuna y esclarecedora del sistema bancario para viabilizar su funcionamiento.

## Reactivar la actividad turística es decisivo para la nación

**La visita integral del Secretariado del Comité Central del Partido y su estructura auxiliar a Trinidad chequeó las principales inversiones que se ejecutan e intercambió con la población**

Texto y foto: Ana Martha Panadés

A partir de un enriquecedor intercambio con el pueblo y las organizaciones políticas y de masas, además de recorridos por colectivos laborales y las principales inversiones que se ejecutan en Trinidad, la visita integral del Secretariado del Comité Central del Partido y su estructura auxiliar identificó diversas problemáticas que hoy generan insatisfacciones en los habitantes de Trinidad y que requieren más exigencia y control por parte de la organización política.

Entre las más acuciantes sobresalen los atrasos de las inversiones de Recursos Hidráulicos y en general el desempeño de Acueducto, el mal estado de los viales y los altos precios, tanto en el sector privado como empresarial, según declaró el miembro del Secretariado Félix Duarte Ortega, quien estuvo al frente de las diferentes comisiones de trabajo.

De recorrido por obras en ejecución se constató el discreto avance de las acciones durante el año 2021 en el futuro acueducto trinitario —etapa durante la cual solo se ejecutaron 13.4 millones de los 25 millones de dólares previstos del crédito externo—, debido a los efectos de la pandemia, las limitaciones de recursos, la inestabilidad de la fuerza de trabajo, pero también por la falta de seguimiento a una inversión “de las más importantes que hoy se acometen en el país en lo que a intervención en redes de distribución de agua y tratamiento de residuales se refiere”, señaló el también jefe del Departamento de Industria, Construcción, Turismo, Transporte y Servicios.

En el intercambio con directivos de Recursos Hidráulicos en la provincia, Duarte Ortega insistió en aprovechar los meses del período seco para impulsar las labores que en esta primera etapa beneficiarán a poco más del 64 por ciento de los habitantes de la ciudad y que en un segundo momento, al intervenir las redes del Centro Histórico, los volúmenes financieros y de actividad serán millonarios.

“Hay que transmitirle seguridad a nuestro pueblo, pues en medio de todas las limitaciones que tiene el país, la inversión cuenta con recursos materiales y financieros para darle continuidad y concluirla en los próximos años y terminarla con calidad. Lo que se inicia es imprescindible llevarlo a los máximos niveles de ejecución, es decir, cerrar ciclos. Eso implica los trabajos en las redes y en el

resto de la infraestructura hasta restablecer el servicio”, indicó el funcionario político.

En la comunidad de La Pastora —incluida en el programa de recorridos desplegado por las comisiones de trabajo— los vecinos expresaron insatisfacciones relacionadas con el mal estado del vial y el deterioro del fondo habitacional, dos de las prioridades que sustentan las acciones de intervención en el asentamiento a partir del desglose de los presupuestos del Plan de la Economía para el 2022 y de la participación popular.

“Es en la comunidad donde se deben articular todas las fuerzas porque contamos con las estructuras para ello en aras de solucionar las principales problemáticas y mejorar el bienestar de las personas; pero el pueblo tiene que ser partícipe de la transformación social, con el acompañamiento del Partido, las organizaciones de masas y de las entidades estatales; solo así estaremos en condiciones de avanzar en programas tan sensibles como el de la construcción de viviendas, expresión de la voluntad política del país”, manifestó Duarte Ortega.

En la evaluación del desarrollo turístico y la marcha del proceso inversionista, se constató el alcance de las labores en el hotel Meliá Trinidad, la obra más importante en ejecución en la provincia que, una vez concluida, sumará 400 nuevas habitaciones a la planta hotelera en Sancti Spíritus; así como la calidad de la reparación capital que se acomete en el hotel Ancón.

Al intercambiar con directivos del sector, Duarte Ortega insistió en la importancia de garantizar la secuencia constructiva para poner las dos instalaciones en explotación lo antes posible y reactivar la actividad turística en el territorio, decisiva para la captación de divisas que tanto necesita el país.

Acompañado de Damaris Báez Alonso, miembro del Buró Provincial de la organización política y otros dirigentes del territorio, el miembro del Secretariado visitó centros turísticos del grupo Palmares, además de espacios del trabajo por cuenta propia, donde dialogó con estos representantes del sector no estatal y reconoció su apoyo a la lucha contra la covid.

Encuentros con la militancia del Comercio y la Gastronomía en la localidad, miembros de la Asamblea Municipal del Poder Popular y los representantes de la Unión de Jóvenes Comunistas y de las organizaciones de masas completaron el programa de la visita.



Duarte Ortega chequeó varios frentes del desarrollo turístico y la marcha del proceso inversionista del sector en la sureña villa.